

**Zeitschrift:** Générations : aînés  
**Herausgeber:** Société coopérative générations  
**Band:** 32 (2002)  
**Heft:** 7-8

**Artikel:** Des aînés actifs dans le Bas-Valais  
**Autor:** Preux, Françoise de  
**DOI:** <https://doi.org/10.5169/seals-828149>

#### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 16.02.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**



D.R.

Marguerite Cretex, 90 ans, en compagnie de Jean-Claude Jonneret, président du Club des aînés de Martigny

## Des aînés actifs dans le Bas-Valais

A Martigny, grâce à son dynamique président, le Club des aînés n'est jamais à court d'une idée d'animation ou de sortie. A Saint-Maurice, la section de l'AVIVO n'a rien à lui envier.

«**I**l nous faut un homme», ont dit ces dames du Club des aînés de Martigny, fondé en 1972 et qui comptait, en 1996, une quarantaine de membres, dont deux hommes. Elles l'ont alors trouvé en la personne de Jean-Claude Jonneret, fringant retraité et président de l'Harmonie municipale. C'est lui qui a donné des statuts et une structure à cette amicale qui devient une société de 260 membres cotisants: «On est une chic équipe», constate ce président, aussi affable qu'actif. «Nous proposons des activités de détente qui réunissent couples et

personnes seules.» Le programme réunit chaque mois les seniors: assemblée générale, lotos, journée à la Foire du Valais, sorties, choucroute garnie en novembre et Noël des Aînés. Cette année, l'une des sorties est prévue au Palais fédéral: «Si Pascal y est, il viendra nous dire bonjour», assure Jean-Claude Jonneret, qui a sa recette pour bien réussir une excursion: «Pas trop de car, pas de montée en altitude, un bon repas.»

La grande affaire sera l'expédition à Expo. 02, le 12 septembre, avec les visites des arteplages d'Yverdon et de Neuchâtel: «Je prendrai des drapeaux de Martigny pour regrouper mes gens», précise ce bon pasteur, soucieux de ne pas égarer de brebis. Il remercie la Municipalité qui apporte son appui et met à disposition du club un local pour ses assemblées «et pour les tricoteuses et les tapeurs de carton».

«Actuellement on ne discute plus de politique», déclare Raymond Pupipe, président de l'AVIVO de

Saint-Maurice qui fut l'un des membres fondateurs de l'association cantonale avec Charles Delberg, «le lion socialiste». Il rappelle comment l'association s'est battue pour venir en aide aux vieillards, invalides, veuves et orphelins, lors de la création de l'AVS en 1947.

### 380 membres

«Notre but est de créer de l'amitié entre les membres et de leur proposer des activités et des sorties.» La section de Saint-Maurice et environs, qui compte 380 membres cotisants, organise, chaque année, un voyage en car de 6 à 7 jours à la découverte d'une région de France, d'Espagne ou d'Italie. Elle propose également une sortie en Suisse romande. Les membres de l'AVIVO se rencontrent le mercredi après-midi au centre de loisirs pour des parties de scrabble et de cartes, ainsi que le vendredi pour des petits lotos. Le grand loto annuel est la principale source de revenus de la section. «On s'occupe aussi de social: remplir les déclarations d'impôts, les formulaires pour la demande de rentes complémentaires, qui sont un droit. L'AVIVO s'est battue, en vain, pour que ces rentes soient versées directement sur la base de la déclaration d'impôt.»

Par contre, c'est avec succès que l'AVIVO de Saint-Maurice s'est engagée en faveur du projet de construction du Home Saint-Jacques, mettant à disposition une somme de 40 000 francs pour l'étude. L'institution, qui compte actuellement 58 lits, doit être agrandie. «Obtenir 20 lits supplémentaires, c'est notre cheval de bataille, car il y a environ cinquante personnes en attente.»

Françoise de Preux

### ADRESSES

**Club des aînés de Martigny:** Jean-Claude Jonneret, tél. 027 722 29 55.

**AVIVO:** Saint-Maurice, Raymond Pupipe, tél. 024 485 16 77; Sion, Louis Maurer, tél. 027 322 27 79; Sierre, Heidi Delberg, tél. 027 455 19 61. Président cantonal, Mex, Claude Bernard, tél. 027 767 16 62.